

UNE CONFIGURATION INÉDITE

2015

Les délégués de Hotel & Gastro Union ont élu une nouvelle présidente en la personne d'Esther Lüscher.

n aurait pu entendre une mouche voler tant le silence imprégnait la grande salle du Campus Sursee, tandis que les bulletins étaient dépouillés et que les délégués attendaient de connaître l'issue du scrutin pour la présidence de Hotel & Gastro Union. C'est à Georges Knecht, président pour quelques instants encore, qu'est revenue la tâche d'annoncer les résultats: «Est élue avec 139 voix, Esther Lüscher, devant Guido Zanchetta, 44 voix.» Un tonnerre d'applaudissements a ponctué les paroles de Georges Knecht, puis les délégués se sont levés pour saluer l'élection de l'Argovienne de 47 ans qui a surpris par l'ampleur des suffragages qu'elle a su gagner. Pour la petite histoire, c'est la première fois depuis 129 ans, c'est-à-dire depuis la création de Hotel & Gastro Union, que la présidence n'est pas assurée par un cuisinier - Esther Lüscher est responsable du secteur hôtelier-intendance avec diplôme fédéral. L'issue du vote montre toutefois que la

branche, y compris par les cuisiniers, un délégué sur deux ou presque de la Société suisse des cuisiniers ayant voté pour elle. Par ailleurs, c'est



Les membres du comité central: Franziska Hänggi-Gasser, Edoardo Casasopra, René Meier, Luca Andreano, Arthur Caratsch, Melanie Stalder, Heinz Müller, Markus Strähl, Piera Dalla Via, Thomas Nussbaumer, Willy Graf, Esther Lüscher (présidente), Hansueli Käch, Markus Eugster.

nouvelle élue est appréciée par l'ensemble de la la première fois dans l'histoire de l'organisation professionnelle qu'une femme est élue à la présidence. «Cela devrait plaider la cause des femmes dans nos professions», espère la nouvelle pré-

sidente (lire interview ci-dessous). Moins de surprise en revanche au moment d'élire les membres du comité central, l'ensemble des candidats récoltant un nombre important de suf-

frages et intégrant l'équipe présidée par Esther Lüscher. Dans la foulée de ces élections, les délégués ont ensuite dû se prononcer sur une proposition du comité central qui a au final été refusée. La question était de savoir si le comité central pouvait prendre lui-même la décision de quitter ou non Travail.Suisse. Hanspeter Göldi, président de la région Zurich, a été le fer de lance de la contre-proposition, acceptée par 80 voix contre 65, en vertu de laquelle la décision en la matière ne pouvait être prise que par l'assemblée des délégués. Ainsi, le comité central devra présenter à la prochaine assemblée des délégués, dans trois ans, une liste des avantages et des inconvénients d'une sortie de l'organe faîtier et soumettre une proposition concrète aux délégués. Dans un autre registre, les délégués ont confirmé l'importance qu'ils accordent à la formation en exigeant à l'unanimité que les formateurs professionnels soient au bénéfice d'une formation sanctionnée

par un examen professionnel supérieur, dans le prolongement de l'offensive visant à améliorer la qualification des collaborateurs adoptée en Mario Gsell/Adaptation: Patrick Claudet

«Je me réjouis du choix clair qu'on fait les délégués»

Avec 139 voix contre 44 pour son adversaire, Esther Lüscher est devenue président de Hotel & Gastro Union.



Esther Lüscher était jusqu'alors présidente de la Société de l'hôtellerie-intendance.

HGH: Esther Lüscher, sincères félicitations pour votre élection. Votre candidature a été plébiscitée par plus de trois quarts des délégués: ce résultat qui ne souffre aucune discussion vous a-t-il surpris?

Esther Lüscher: Oui, l'ampleur du vote m'a à la fois surprise et réjouie. J'aimerais d'ailleurs remercier les délégués de la confiance qu'ils m'ont accordée, et leur assurer que je suis consciente des responsabilité qu'elle implique.

HGH: Quels sont vos objectifs pour ces trois prochaines années?

E. Lüscher: J'aimerais faire en sorte que Hotel & Gastro Union renoue avec la croissance en termes de membres, et que sa place au sein de la branche soit renforcée. Par ailleurs, j'entends poursuivre la mise en place des stratégies décidées par le comité

HGH: Où ferez-vous votre première sortie en tant que présidente?

E. Lüscher: Ce sera au Salon Igeho, à Bâle, où nous avons la possibilité de rencontrer nos membres et de nous entretenir avec chacun d'entre eux.

HGH: L'une des qualités que les délégués vous prêtent est votre capacité à motiver les gens autour de vous. Comment allez-vous utiliser cet atout?

E. Lüscher: J'entends bien utiliser l'enthousiasme que je nourris pour nos métiers pour jouer un rôle proactif dans la branche. là où tout est question de rapports humains.

HGH: Vous dites vouloir augmenter le nombre de membres. Comment comptezvous vous y prendre?

E. Lüscher: Nous pourrions par exemple imaginer que dans chaque région une personne de contact se chargerait de promouvoir notre organisation.

HGH: Votre élection aura-t-elle un effet bénéfique pour la Société de l'hôtellerieintendance que vous présidiez jusqu'alors? E. Lüscher: Sans aucun doute. Nous avons montré l'exemple en nous impliquant pour la branche et les effets seront positifs.

HGH: De quelle manière allez-vous vous impliquer pour les autres sociétés professionnelles?

E. Lüscher: En tant que présidente de Hotel & Gastro Union, je me ferai un devoir de représenter, à l'interne comme à l'externe, toutes nos sociétés professionnelles.

Interview: Mario Gsell/Adaptation: pcl

Esther Lüscher en bref

Profession: responsable du secteur hôtelier-intendance avec diplôme fédéral; suit actuellement une formation en rapport avec le tourisme

Famille: vit en couple Hobbies: moto, voile, ski Repas préféré: cordon bleu géant Boisson préférée: un bon vin rouge Ce qu'elle cuisine volontiers: de son propre aveu, elle confie à son compagnon le soin de cuisiner à la maison

Jour d'élection pour les sociétés professionnelles

Au lendemain de l'assemblée de Hotel & Gastro Union. les cinq sociétés professionnelles ont tenu leur propre assemblée et élu leur président et comité respectifs.

T ous les trois ans, l'assemblée des délégués est non seulement l'occasion pour Hotel & Gastro Union d'élire ses instances dirigeantes, mais aussi pour les cinq sociétés professionnelles qui la constituent d'élire leur président et comité respectif.

Société suisse des cuisiniers

Cette année comme à chaque nouvelle assemniers était présente en force. Dans l'aula du Campus Sursee, les 75 délégués se sont réunis autour de Peter Walliser, président lors de la législature qui s'achève, et d'Andreas Fleischlin, responsable de la Société suisse des cuisiniers. Au menu: le passage en revue des trois dernières années et le rapport du président de la commission des concours, Werner Schuhmacher, et celui du vice-président de la commission des cours. Puis les candidats au comité se sont présentés personnellement à leurs homologues, avant que l'assemblée ne procède au vote. Thomas Nussbaumer a été élu président avec 73 voix (sur un total possible de 75). Quant au comité à proprement parler, au sein duquel le Valaisan Christian Cart n'a pas été réélu, il est composé des personnes suivantes: Mirjam Trinkler (élue avec 68 voix), Priska Krebs (62) et Michael Fisler (59) pour les sortants, et Adrian Furer (62), Marcel Schönenberger (57) et Martin Reich (38). Concernant les groupes de travail internes, Hanspeter Howald a été élu avec 71 voix à la tête du groupe Diététique, et Urs Meichtry avec 70 voix à la tête du groupe Pâtisserie.

Société professionnelle de la restauration

Trente délégués ont participé à l'assemblée de la Société professionnelle de la restauration, qui a commencé par un compte-rendu des actions entreprises au cours des trois dernières années, avant d'aborder la question du vote. Luca Andreano, président, a été réélu avec 28 voix et une abstention. Les membres du comité sont quant à eux Franziska Holzer (élue avec 22 voix), Jean-Pierre Schnyder (24), Erica Beer et Esther

Peter-Bauer (26) et Christoph Muggli (29), tous élus dès le premier tour de scrutin.

Société professionnelle de l'hôtellerie-intendance

La joie et la fierté était de mise dès le début de l'assemblée de la Société professionnelle de l'hôtellerie-intendance, dont la présidente sortante Esther Lüscher venait d'être élue présidente de blée des délégués, la Société suisse des cuisi- Hotel & Gastro Union. Seule candidate briguant le poste de présidente, Piera Dalla Via a été élue sans problème, tout comme les autres membres du comité: Melanie Grunert, Daniela Kälin, Regula Knobel, Simona Laura Meier, Angela Schürch et Cindy Trevisan-Bregy.

Société professionnelle Hôtel-**Administration-Management**

Les délégués de la Société professionnelle Hôtellerie-Administration-Management ont privilégié la continuité en réélisant les membres du comité sortants Barbara Rubin, Michael Schneiter et Dominique Schürmann, sans pour autant renoncer à apporter un vent nouveau à leur société professionnelle en y intégrant de nouvelles recrues - Corinne Blunschi et Arlette Sabedini. Quant à la présidence, elle est restée entre les mains de Melanie Stalder.

Association suisse du personnel de la boulangerie-pâtisserie et confiserie

Tous les indicateurs sont au vert pour l'AS-PBPC, dont le nombre de membres a connu une hausse significative ces trois dernières années, et qui se félicite de l'introduction de la Convention collective de travail dans son secteur d'activité et de l'organisation de la première édition du concours «Brot-Chef» dont la finale s'est tenue il y a quelques jours. Le président Markus Eugster a été réélu sans peine, tout commes les membres sortants du comité (Iris Husi, Sabrina Justin, Thomas Künzler, Mahra N'Diaye, Daniel Rechsteiner), rejoints par le nouveau membre Daniel Huber.



RETOUR EN IMAGES

2015

De l'apéritif au repas de gala, les plus importants représentants de la branche étaient de la partie à Sursee.





















- COTEL & Control of Manager Contr
 - PHOTOS LUKAS BIDINGER

- 1. Timo Albiez, directeur adjoint de l'Ecole hôtelière suisse de Lucerne
- 2. Jörg Wyss (g.) et Adrian Wüthrich, président de Travail.Suisse (dr.)
- 3. Casimir Platzer, président de GastroSuisse, Georges Knecht, président sortant de HGU, Urs Masshardt, secrétaire général de HGU et Remo Fehlmann, directeur de GastroSuisse
- 4. Georges Knecht avec la nouvelle présidente de HGU, Esther Lüscher
- 5. La joie de la Société de l'hôtellerieintendance: Cindy Trevisan-Bregy, Angela Schürch, Esther Lüscher, Simona Laura Meier et Piera Dalla Via, présidente
- 6. Mahra N'Daye, comité ASPBPC, Corinne Blunschi, comité Hôtel-Administration-Management, David
- Affentranger, responsable ASPBPC, Karin Zutter, déléguée, et Sabrina Justin, comité ASPBPC
- 7. Max Züst, directeur de Hotel & Gastro formation avec Esther Lüscher
- 8. Guido Zanchetta et son épouse
- 9. Karl Eugster, ancien directeur de HGU, en discussion avec Urs Masshardt et Hanspeter Göldin, prési-
- dent de la région Zurich 10. Les délégués et membres du comité en provenance du Tessin
- 11. Les nouveaux membres d'honneur de HGU: Paul Schmidt, Georges Knecht (président d'honneur), Guido Zanchetta, Joe Haldner, Gino Caduff (médaille du mérite) et Peter Walliser. Benoît Violier a lui aussi reçu la médaille du mérite. (mgs/pcl)